

LAS CORTES

(Por teléfono)
De nuestro corresponsal
Madrid 11 n.

SEÑADO

Se abre la sesión á las tres y media de la tarde.
Preside el señor Montero Ríos.
En el banco azul el ministro de la Guerra general Ascer.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Olmedilla dirige un ruego relacionado con la traslación de los restos de diferentes personalidades al panteón de hombres ilustres.

Se entra en el orden del día.

Se pone á discusión el presupuesto del ministerio de la Guerra.

El general Oñando encarga el primer turno en contra de la totalidad.

López Peláez le contesta en nombre de la comisión defendiendo el presupuesto.

Oñando pide que se satisfagan las exigencias del arma de caballería, que tiene necesidad de 2.000 caballos.

El conde Villamarta pide mejoras para la artillería.

Rutortillo le contesta en nombre de la comisión.

El ministro de la Guerra hace el resumen y se aprueba la totalidad.

Sí dispone todo el articulado y el capitulado y se levanta la sesión.

CONGRESO

Se abre la sesión á las 3 15 de la tarde bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul los señores Canales y Merino.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Basilea dirige un ruego de carácter interno al ministro de la Gobernación.

(Quintales y Minas) conferencias larga rato).

Le contesta el señor Merino.

Aún denunció a otros que se oponían a Santa María de Ordóñez, percutora de elecciones.

Pide al gobierno neutralidad en estos asuntos.

El ministro de la Gobernación le contesta.

Pidal (Manuel) se oponía de la intención que tiene anulado soñado la mala gestión del ministerio de Madrid que fijó de que no se haya anulado todavía día y hora para la planaria.

Hizo consideraciones sobre la mala administración del matadero.

Se ocupa de los atentados que se cometen en Badajoz, debido á que no hay fuerza de la guardia civil.

Le contesta Merino ofreciendo anuncios.

Boriano dirige varias preguntas, y explica un incidente porque no se encuentra en la Cámara el ministro de la Guerra.

Se ocupa después de las contribuciones de Badajoz.

Basilea y Albarán prometen intervenir en este debate.

Boriano dice que Basilea es poco serio, que se sigue más y que no lo dice porque pesa sobre él amenazas

que bien pudieran venir del mismo Badajoz.

Basilea dice que efectivamente, ha recibido anécdotas pero que nada de lo que dice ni dejar de cumplir con su deber.

Salvatella, Albornoz y otros formulan ruegos de poco interés.

S' entra en el orden del día.

Comienza á discutirse el presupuesto de ingresos.

Silleras apoya su voto particular, contestándose Zibala en nombre de la comisión.

El presidente combate el presupuesto en nombre de los conservadores, que dando en el uso de la palabra para la sesión próxima, y se levanta la sesión.

Irazu y Compañía**BANCA**

Calle Morana, número 967. Buenos Aires.

Esta casa expide cartas de Crédito y Giro sobre España, Francia, Inglaterra, Italia, etc., siendo el único correspondiente autorizado en Francia y España para expedir giros á nuestro cargo don Antonio Iriarte, de Tolosa. (Guipúzcoa).

SPORT VASCO**En el Moderno**

Ayer tarde jugaron en el frontón cubierto del paseo de Atocha, Arcozno y Cuartel II (azules), contra Campitos y Silesamendi (rojos), sa- cando todos del cuadro 8.

Salieron el dinero á la par por los azules.

Siguieron solamente en los tantos 2 y 3.

Adelantaron los colorados llegando á ponerse en 15 tantos por 7, y aun cuando las travesías se veían con bastante momio á su favor, se notaba mucha predisposición en la «catedra» hacia los azules, porque esperaban que Arcozno haría de los suyos.

Para Campitos y Silesamendi constituyeron subiendo, y en vista de que el «zurdo», que empezó estando desgraciado no se enmendaba, ya en la tercera decena se tiró el dinero por los colorados.

Cuando marchaba el tanteador 33 rojos por 23 azules, ocurrió un incidente: peloteados el tanto siguiente se apagó por completo la luz, que ya venía estando muy deficiente.

La causa fué debida á una paqueta averia sufrida en la linea á consecuencia del huracanado viento que relojó ayer tarde.

Traen círculos algunos minutos volvió la luz y contó nuevamente el partido.

El resto de la paesa se desizó sin que desapareciera apenas interrupción; los rojos llegaron á los 50 tantos cuando sus contrarios tuvieron 39.

El partido en conjunto no pasó de regular.

Campitos y Silesamendi jugaron admiradamente, bien favorecidos por las pelotas que eran muy vivas y les permitían fácilmente eliminar al «zurdo», cargando todo el juego sobre Chortena.

Arcozno cuando entró en juego lo

hizo con menos fortuna que otros días perdiendo muchos tantos.

Chortena no estuvo mal, pero la tarea fué demasiado pesada para él.

Hoy jugarán Tadeo y Erreza del delante, contra Goicoechea y Arzamendi del ocho y medio, á condición de sacar los delanteros.

En el segundo partido jugará Chortena II siquiera el saque del ocho, contra Pequeño de Elgoibar.

BILLAZAK

Consejo de ministros

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Madrid 1,15 m.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de Canalejas.

A las diez y media comenzaron á llegar los ministros al desartilleramiento de la Puerta del Sol.

Allí se encontraron los periodistas con los cuales conversaron los consejeros, antes de entrar en el Ministerio.

El ministro de Fomento manifestó que se trataría en el Consejo de la necesidad de abrir obras públicas para solucionar la crisis obrera.

El señor Merino dijo que esta reunión ministerial sería preparatoria de la que se celebrará mañana en pleno.

El señor Canalejas estuvo hablando largo rato con los representantes de la prensa.

Dijo que se proponía dar cuenta de los trabajos parlamentarios y de los asuntos pendientes.

El de Hacienda dijo que llevaba varios expedientes en tramitación de su departamento de escaso interés.

Preguntado acerca de si se daría cuenta de los críticos que han sido denunciados por el Consejo de Estado, manifestó que no pensaba ocuparse de ellos.

A pesar de las declaraciones que ha hecho el señor Cobis, se cree que los ministros han sido convocados al congreso para mañana más que para tratar este asunto.

Los demás ministros no hicieron declaraciones á la entrada.

El Consejo comenzó á las once de la mañana y terminó á la una de la tarde.

A la salida del Consejo fueron interrogados nuevamente los ministros.

Manifestaron estos que se habían ocupado de la marcha de los debates parlamentarios en ambas cámaras y en la discusión de los presupuestos.

Al llamar á este punto hizo uso de la palabra el señor Cobis para manifestarnos su opinión de que los presupuestos quedarán aprobados muy en breve.

Enseguida se pondrá á discusión el proyecto de ley del cedado.

En el Congreso se planteará uno de estos días el debate sobre el proceso de Ferrer, el multitudinario son el debate sobre los asuntos de Barcelona, entre una columna de tiradores, mandados por el teniente coronel Molí, y fuerzas más numerosas de los sultanes de Andaluz y Massalit.

El ensayo, derrotado, huyó, dejando muchos muertos y heridos.

Began el señor Merino, el Gobierno tomará parte en el debate sobre el proceso de Ferrer.

Enseguida se aprobarán los créditos necesarios para abrir las atenciones de este modo.

El presidente dio cuenta á sus compañeros de gabinete de la lista de decretos que se propone someter á la firma el día primero de Enero.

De ellos se ha guardado reserva al dar cuenta á los periodistas de lo tratado en el Consejo.

El señor Cobis, después de cambiar impresiones sobre los asuntos de su departamento que llevaba en cartera, dio cuenta al consejo de los créditos denegados por el consejo de Estado y que se destinaban á las obras para la construcción de carreteras.

Este asunto dío bastante juego, siendo el que con más amplitud se trató en la reunión ministerial.

Se acordó llevar el asunto á las Cortes con el voto particular favorable al dictamen del Consejo de Estado.

Se dijo también que este Consejo no tiene otra misión que la mera informativa, no pudiendo resolver en ninguno de los asuntos que se le comunican.

El consejo de ministros ha llamado la mañana de hoy.

Los centros y círculos políticos se han visto muy desanimados así como el salón de conferencias del Congreso.

Los pocos diputados que allí se reunieron hablaban del alcance que tendrá el Consejo que se estaba celebrando en el ministerio de la Gobernación.

También ha sido tema del día el debate sobre el proceso de Ferrer que se iniciará uno de estos días por Serrano y Lerroux.

Tanto renombre tienen las

Conservas Trevijano

que cuantos van á Logroño visitan su importante fábrica.

Representante: don Rufino de Gorospe Lasata, 1.

Extranjero

(Por telégrafo)

De nuestro servicio especial

Medidas sanitarias

Lisboa 7.—Los pasajeros procedentes de la isla de Madeira permanecieron aislados durante cinco días en el Lazareto.

Según las noticias que llegan de aquella isla, en los días 3 y 4 del actual se han registrado 31 casos de éclera aséptica falleciendo cuatro de los atacados.

Combate sangriento

París 7.—El gobierno tiene noticias de un importante combate que se verificó el día 9 de Noviembre, cerca de Trigalea, capital de Massalit, entre una columna de tiradores, mandados por el teniente coronel Molí, y fuerzas más numerosas de los sultanes de Andaluz y Massalit.

El resultado es que hubo 120 muertos y 100 heridos.

En la Audiencia.—Ayer se vió ante el tribunal de derecho una causa por lesiones contra José Uribarri y otros.

Se practicaron parte de las pruebas suspendiéndose el juicio hasta el viernes á la misma hora.

José Inza fué absuelto del delito de disparo que le imputaba el fiscal.

—

Donante de Fuenterrabía.—Le hubo en la calle de Fuenterrabía a consecuencia de haberse prendido el follín de la chimenea del piso 3.º de la casa número 6, de dicha calle.

El retén de bomberos consiguió extinguir el incendio sin que hubiera consecuencias que lamentar.

—

La fiesta del Árbol.—Ha quedado suspendida hasta el día 11 del actual que se acordó que se celebraría si el día 8 no podía efectuarse.

—

Corazón y pulmón Dr. Elizalde.

PUERTO, 12, 1.º

Consulta diaria de 2 a 4. Los miércoles,

gratis á los pobres.

Los franceses tuvieron importantes bajas. El ministro se negó á facilitar datos concretos.

Boletín Religioso

Santos de hoy.—La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora—Santos Eufrasio p. y m. Macario m. y Sofronio obispo.

NOTICIAS

Advertencia.—Para dar preferencia á los trabajos de la festividad del día, nos vemos obligados á dejar para el número siguiente, varios artículos ya compuestos y á reducir la información telegáfica y local.

Mari y Puerto.—Ayer entró el vapor «María Pilar», procedente de Bilbao con carga general.

También ayer salió de nuestro puerto en lastre.

Se pesó muy poco: únicamente algo de merluza.

OGNAC BARBIER es el mejor:

4.º Les Deux Pigeons (suite de Ballet)

—Messenger.

I. Entrée des Tziganes.

II. Scène et pas des deux pigeons.